



**ACADÉMIE
DE LYON**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Semaine des lycées professionnels

du 06 au 10 décembre 2021



Valoriser l'excellence !

Dossier de presse

03 décembre 2021

La semaine des lycées professionnels

La première édition de la semaine des lycées professionnels est organisée du lundi 06 au samedi 11 décembre 2021 dans l'ensemble des académies.

L'objectif est de valoriser cette voie d'excellence en mettant en avant, durant tout une semaine, la multitude de métiers accessibles par cette voie, les filières d'avenir peu connues de notre académie, les campus des métiers et des qualifications et les actions menées par nos équipes éducatives dans les lycées professionnels.

Dans l'académie de Lyon, la semaine des lycées professionnels débutera le **lundi 06 décembre** avec une visite de monsieur le recteur de la région académique Auvergne-Rhône-Alpes, recteur de l'académie de Lyon au **lycée François Cevert à Ecully**. Une occasion de découvrir les ateliers de carrosserie et de maintenance des véhicules du lycée, mais également d'échanger avec les élèves et les professeurs sur les atouts de la transformation de la voie professionnelles: la co-intervention, le chef d'œuvre...

QUELQUES ACTUALITES PHARES DE LA SEMAINE

Les Worldskills : une compétition mondiale à Lyon

La WorldSkills Competition est le plus grand concours des métiers du monde. Il est organisé tous les deux ans dans un des états membres du réseau WorldSkills par l'association WorldSkills International.

En 2024, la France accueillera la Compétition Mondiale WorldSkills à Lyon.

Ce sont 1 600 compétiteurs, passionnés par leurs métiers et venant de 85 pays différents, qui viendront confronter leurs compétences. Plus de 200 000 visiteurs du monde entier sont attendus pour l'événement.

C'est une occasion unique de valoriser les métiers et les formations de notre territoire.

Une visioconférence se tiendra **lundi 06 décembre** afin de présenter cette compétition à nos équipes éducatives et pourquoi pas susciter l'envie d'y emmener leurs élèves ou de proposer leur candidature. Le replay sera disponible dès le lendemain.

Ouverture à l'internationale : le lycée Alexandre Bérard reçoit le label de Qualité Européen de eTwinning

Les labels eTwinning récompensent les enseignants et les élèves qui ont mené un travail collaboratif de qualité au cours d'un projet eTwinning.

eTwinning qu'est-ce c'est ?

eTwinning est une action européenne qui offre aux enseignants des 43 pays participants la possibilité d'entrer en contact afin de mener des projets d'échanges à distance avec leurs élèves à l'aide des outils numériques. Plus de 980 000 enseignants sont inscrits dans la communauté eTwinning en ligne (octobre 2021). eTwinning fait partie du programme européen, Erasmus+.

eTwinning permet de mener des projets centrés sur les élèves, leur offrant l'opportunité de travailler différemment et de communiquer « pour de vrai » avec des élèves d'autres pays. Ils sont alors plus impliqués et plus motivés, acteurs dans leur propre apprentissage.

Tout enseignant ayant participé à un projet eTwinning peut envoyer une candidature pour obtenir un label de qualité à la fin du projet, à tout moment de l'année. Les Labels de qualité eTwinning récompensent les enseignants qui ont mené d'excellents projets eTwinning. Ils indiquent que leur projet a atteint un standard national et européen certain.

Cette année, le projet "Let's share our cultural heritage!" du lycée professionnel Alexandre Bérard, à Ambérieu-en-Bugey, a reçu ce Label de qualité.

La remise du label aura lieu le **mardi 07 décembre** au lycée Alexandre Bérard.

Présentation de la voie professionnelle et de la réforme TVP

La voie professionnelle représente 651 000 lycéens en France, dont près de **30 000 lycéens dans l'académie de Lyon**

La transformation de la voie professionnelle amorcée en 2018 fixe un cap ambitieux pour le lycée professionnel : elle engage les élèves dans des parcours d'excellence, véritables tremplins vers une insertion professionnelle immédiate ou une poursuite d'études réussie. Elle valorise l'enseignement professionnel auprès des acteurs économiques, par la recherche d'une meilleure adéquation entre formation et compétences métiers attendues.

Une présentation de la voie professionnelle et des familles de métiers sera proposée, **mardi 07 décembre**, aux équipes de direction et professeurs principaux du collège Jean-Philippe Rameau à Champagne-au-Mont-d'Or, du collège Laurent Mourguet à Ecully et du collège Victor Schœlcher à Lyon afin qu'ils puissent accompagner leurs élèves dans leur projet d'orientation.

Cette présentation sera également proposée aux parents d'élèves du collège Jean-Philippe Rameau et du collège Victor Schœlcher.



Les campus des métiers et des qualifications

Mercredi 08 décembre, la région académique Auvergne-Rhône Alpes accueillera les premières Assises des Campus des Métiers et des Qualifications.

Ces Assises réuniront autour du Recteur de région académique, des recteurs d'académie et du Conseil régional et les principaux acteurs des Campus des Métiers et des Qualifications de la région : établissements scolaires, établissements du supérieur et entreprises.

Au travers de témoignages et d'échanges, l'objectif de ces Assises est de mettre en évidence les actions exemplaires menées à l'échelle de la région académique et partager les expériences de chacun pour que nos élèves puissent continuer de bénéficier de ces parcours d'excellence.

Ces Assises permettront de mettre en évidence l'excellence de la voie professionnelle et le fort potentiel de cette voie puisque les formations proposées sont en lien avec les entreprises installées sur le territoire et donc porteuses d'avenir et d'insertion professionnelle réussie.



Christophe Marsollier, inspecteur général de l'Education nationale, de la Jeunesse et des Sports propose une conférence sur la réussite des élèves en voie professionnelle

Christophe Marsollier, docteur en sciences de l'éducation, inspecteur général de l'Education nationale et maître de conférence, donnera une conférence **jeudi 9 décembre de 9h à 11h**, intitulée « l'attention aux vulnérabilités, un levier pour le bien-être et la réussite des élèves en lycée professionnel ».

Cette conférence, ouverte aux membres des équipes pédagogiques des lycées professionnels de l'académie de Lyon, a pour objectif de leur permettre de mieux appréhender le parcours d'un élève de lycée professionnel dans sa complexité et ses aspérités.

Pour participer : [inscription en ligne](#)

LES LYCEES PROFESSIONNELS EN ACTION

Les ambassadeurs du pro

Au lycée polyvalent René Cassin à Tarare, les élèves de 3^{ème} bénéficieront d'une présentation de cinq filières professionnelles tout au long de la

semaine. Les « ambassadeurs du pro » sont des élèves du lycée qui viendront présenter leurs formations aux élèves de 3^{ème} de la cité scolaire.

Il sera également possible pour tout élève de la cité scolaire de visiter les plateaux techniques du lycée professionnel sur la pause méridienne.

A la table d'Hélène (Boucher): deux temps forts

Le lycée professionnel Hélène Boucher à Vénissieux, organise deux événements durant la semaine des lycées professionnels.

Lundi 06 décembre aura lieu une rencontre entre les anciens élèves et les nouveaux élèves du lycée. Une occasion d'aborder les choix d'orientation et parcours de chacun, les débouchés professionnels et les poursuites d'études.

- Davy Tissot, le vainqueur des Bocuse d'Or 2021, ancien élève du lycée était déjà venu le 8 octobre dernier à la rencontre des élèves.

<https://tube.ac-lyon.fr/w/iNKhgSetggy3E4zJdrEURS>



La culture s'invite au lycée Hélène Boucher. Après avoir été initiés aux premières bases du théâtre depuis le début de l'année scolaire, les élèves de première Baccaauréat professionnel Commercialisation et services en restauration et Cuisine, vont proposer un repas théâtre le **jeudi 09 décembre**. Le repas est au tarif unique de 18,50€.

(Ouvert à la presse sur inscription, dans la limite des consignes sanitaires)

<https://helene-boucher.ent.auvergnerhonealpes.fr>



Ouverture d'un magasin pédagogique dans la Loire

Le lycée Adrien Testud à Chambon-Feugerolles inaugurera un magasin pédagogique le **vendredi 10 décembre à partir de 10h00**.

Les travaux des élèves des métiers de la Mode, ainsi que des œuvres des créateurs partenaires du lycée, seront proposés à la vente et seront exposées au grand public.

La boutique sera mise en place et gérée par les élèves des classes de commerce, qui se chargeront également de la communication. Les articles seront traités par les élèves de la filière pressing.



Un marché de Noël organisé par nos élèves

Le lycée Etienne Legrand au Coteau, organise un marché de Noël le **vendredi 10 décembre de 14h00 à 19h00**.

Des gâteaux et des objets confectionnés par les élèves des filières du bois, de la métallerie, de l'accompagnement éducatif petite enfance et de la production et services en restauration seront mis en vente.

EXPOSITION VIRTUELLE

Chefs d'œuvre – nos élèves ont du talent

Le chef d'œuvre est une nouveauté de la réforme de la voie professionnelle, mise en place progressivement depuis la rentrée 2019. Il correspond à un projet d'envergure que l'élève scolarisé en lycée professionnel réalise tout au long de sa formation et présente à la fin de celle-ci, seul ou en groupe. Ce travail constitue une des épreuves du baccalauréat.

Le chef-d'œuvre concerne tous les élèves de CAP ou de baccalauréat professionnel, apprentis ou scolaires. Cette réalisation permet aux élèves d'exprimer des talents en lien avec leur futur métier, et aussi de montrer et de valoriser leurs compétences.

La diversité des réalisations dans le cadre des chefs d'œuvre reflète la richesse de la voie professionnelle.

Afin de valoriser le travail de nos élèves, mais aussi de nos équipes enseignantes qui les ont accompagnés et soutenus durant ces deux années, l'académie de Lyon lance cette année sa première exposition virtuelle de chefs d'œuvre. Elle sera complétée chaque année de nouveaux projets d'élèves.

Pour accéder à cette exposition virtuelle: <http://chefs-d-oeuvre.ac-lyon.fr/>